

CARTA DE LA REDACCIÓN

Oxímoron viene de “oxus” (afilado, agudo, penetrante) y “moros” (tonto, idiota) y es el nombre de una figura literaria consistente en aplicar a una palabra un epíteto que la contradice o parece contradecirla (“luz oscura”, “silencio ensordecedor”, “espontaneidad calculada”, “crecimiento negativo”, etc.). En un mundo posmoderno que ha visto ya cómo todas las grandes palabras del lenguaje político iban siendo deshonradas por la Compañía del Gran Poder (en Occidente y en Oriente, en el Norte y en el Sur) y que ha llegado a identificar “inteligencia” con “espionaje”, oxímoron, como figura literaria, designa ya expresiones sutiles e irónicas que a primera vista pudieran parecer tonterías, pero que no lo son, como no lo fue en otros tiempos el erasmiano elogio de la locura.

Francisco Fernández Buey¹

OXÍMORA nace del malestar de algunos estudiantes del Máster y Doctorado en Ciudadanía y Derechos Humanos de la UB que consideran intolerable la situación que nos han legado las políticas neoliberales de los últimos decenios. Nace, a su vez, del compromiso y de la responsabilidad de compartir y ampliar los conocimientos que otras personas a lo largo de nuestra formación académica y personal han puesto a nuestro alcance. El saber, a menudo inaccesible y unilateral, debe ser colectivizado, a favor de contrarrestar los discursos hegemónicos que justifican y refuerzan las injusticias de una globalización impuesta, que socava lo local y minimiza las diferencias. No es de extrañar, por tanto, que hayamos tomado por título la palabra *Oxímora*, que, en esencia, nos viene a advertir de las aparentes contradicciones a las que los movimientos de resistencia a la globalización neoliberal se acogen. ¿Cómo, si no, iba a ser posible una *globalización desde abajo*?

Como una forma más de contribución a la lucha contra las injusticias locales y globales, decidimos construir una revista que diera cabida a las reflexiones y críticas de personas que, como nosotras, quieren frenar, entre otros, el discurso de la globalización neoliberal. De modo constructivo, colectivo y desde la experiencia socavada, de este mundo, el nuestro, para que no sea tan injusto, sea más humilde y menos destructivo.

¹ *Guía para una globalización alternativa. Otro mundo es posible.* Sine Qua Non, Barcelona, 2004. pp.151-152.

Por supuesto, deseamos agradecer tanto a la Universidad de Barcelona, por su contribución en la ejecución formal de la revista, como al Consejo Editorial y al Comité Científico, por su implicación en la supervisión de los contenidos, la colaboración que nos han ofrecido para formalizar nuestra revista electrónica *Oxímora*. Y muy especialmente al Director de la revista, Prof. José Antonio Estévez Araujo, cuyo papel ha sido esencial tanto para la revista como para nuestro desarrollo personal.